

LIBERACIÓN VENCEREMOS

ÓRGANO INFORMATIVO Y POLÍTICO. FRENTE DE GUERRA ORIENTAL
CDTE. EN JEFE MANUEL VÁSQUEZ CASTAÑO - EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL

CONTENIDO

- Biografía Cdte. Manuel Vásquez Castañopág 2
- Aniversario Eleno..pág 6
- Contrarevolución y sus generales.....pág 8
- La Unidad es Parte de Victoriapág 14
- Erradicación Voluntariapág 17
- Poema al Cdte Chávezpág 19
- Diccionario Eleno.pág 22
- Parte de Guerra....pág 25



Julio 2013
No 56



49 AÑOS
LUCHANDO Y COMBATIENDO

JUNTO AL PUEBLO

4 de julio de 1964 - 4 de julio de 2013

Montañas, Selvas y Sabanas del Oriente Colombiano...

Pág 1

COMANDANTE EN JEFE

MANUEL VÁSQUEZ CASTAÑO.



BIOGRAFÍA

En un elemento de identidad Elena se constituye la decisión política de la Dirección Nacional en el último Pleno Ampliado, de asignarle nombres de compañeros caídos en la lucha emancipadora y libertaria del Ejército de Liberación Nacional, en el grado póstumo de “Comandante en Jefe”, a los Frentes de Guerra de la Organización.

Compartimos con todas las estructuras del Frente de Guerra, mandos, mi-

litantes, combatientes, milicias, bases revolucionarias y pueblo del oriente colombiano, la alegría y complacencia por la asignación del nombre del Comandante en Jefe Manuel Vásquez Castaño, al Frente de Guerra Oriental.

Nos premian al concedernos el honor de hacer homenaje a un heroico cuadro y compañero caído en combate en Anorí (1973); defendiendo el proyecto



revolucionario del Ejército de Liberación Nacional, en la ineludible consigna de Ni un Paso Atrás, Liberación o Muerte.

¡No seremos inferiores a su ejemplo Comandante; con dignidad, orgullo y coraje reivindicaremos su nombre y seguiremos tu legado!

MANUEL VÁSQUEZ CASTAÑO, Nacido en Calarcá, Quindío,(...) fue formado desde su niñez en una educación multifacética, con profundo amor al trabajo, a los campesinos con quienes compartía en las épocas de recolección del café; perteneció a una familia honrada y sencilla donde le enseñaron desde muy joven a sensibilizarse por las necesidades del pueblo; si bien se graduó como abogado en la Universidad Nacional, el objetivo principal de Manuel no fue la academia, sino dedicarse a la vida revolucionaria.

Su gran formación política universal lo llevó a ocupar, como dirigente estudiantil, la dirección de las Juventudes del Movimiento Revolucionario Liberal; la secretaria de la Federación Mundial de Juventudes Democráticas con sede en Budapest (Hungría), representó a Colombia en varios organiz-

mos internacionales, fue miembro de la JUCO. Trabajó en la Organización Internacional de Estudiantes, con sede en Praga, Checoslovaquia.

En Europa se destacó siempre por su profundo conocimiento de la realidad nacional e internacional, por su vasto conocimiento del marxismo y su destreza para aplicarlo a las condiciones concretas colombianas. Por eso, cuando se conformó la Brigada Proliberación José Antonio Galán en La Habana en 1962, Manuel comprometió su nombre y su obra con aquella propuesta. En esa medida incidió notoriamente para que las Juventudes del Movimiento Revolucionario Liberal (JMRL) hicieran suya aquella causa. De esa gestión nacen las identidades y el compromiso de las JMRL con el embrión del ELN.

Se incorporó a la guerrilla rural en julio de 1965 y se convirtió en uno de los principales dirigentes guerrilleros del ELN; ya vinculado a la guerrilla es infatigable en su ejemplo, en el trabajo; se dedica con todo corazón a instruir de manera sencilla a los combatientes, les transmite las causas de lucha y va desentrañando con ellos el camino por recorrer. Su formación humanística lo llevaba a prestar profunda atención a



las personas, a los combatientes, los escuchaba con esmero y acudía presto a colaborarles en solucionar sus urgencias o problemas. Criticaba bruscamente los métodos de mando donde la grosería fuese evidente. Convivía fácilmente con los campesinos con quienes compartía gustoso sus pocos haberes.

Conocedor de la idiosincrasia latinoamericana, se esforzó por capacitar a las nuevas generaciones de Elenos en los conocimientos científicos. Ante la ausencia de un órgano para la formación interna de los cuadros y mandos del ELN, y ante los vacíos evidentes en ese aspecto, Manuel se dedicó a fundar, junto con su hermano Antonio, el periódico Simacota, órgano informativo del ELN, y hoy nuestro periódico político interno. Manuel desarrolló creadoramente la línea política del ELN, la enriqueció con nuevas conclusiones o tesis.

El compañero Manuel Vásquez era visionario, de extraordinaria modestia y sencillez, de inagotable energía revolucionaria, severo de principios, abnegado sin límite, intransigente con los explotadores y penetrado del más profundo cariño a las gentes del trabajo y a los campesinos.

Manuel Vásquez Castaño, no sólo era un gran visionario político, más allá se constituyó en uno de los principales jefes militares que el ELN haya tenido en su historia. Como jefe militar supo dirigir sus esfuerzos en el ELN por construir columnas guerrilleras capaces de moverse sobre el terreno en perspectivas de la construcción de un poderoso Ejército de Liberación Nacional. La construcción del ejército revolucionario lo obsesionaba. Todas las acciones militares que dirigió fueron victorias seguras para la Organización (las tomas de Remedios, Otú, Santa Isabel). Como miembro del Estado Mayor, sobre él caían las mayores responsabilidades en la definición de los planes militares, dada la confianza que inspiraba entre los otros miembros del Estado Mayor Eleno de la época: Fabio Vásquez, Ricardo Lara, José Solano Sepúlveda y Antonio Vásquez.

Buscando la verdad en la noble causa de la lucha, se entregó a ella sin conocer los límites del sacrificio; cayó en combate el 18 de Octubre de 1973, en Anorí- Antioquia-Colombia, junto a los compañeros Antonio Vásquez y Lucia.



¡Honor y gloria Comandante en Jefe!



El ELN está en confrontación al Plan Nacional de Desarrollo: “Prosperidad para el Capital”, en especial de su locomotora minero-energética del gobierno de Santos y propone un Debate Nacional en pro de una verdadera política energética para el país y que beneficie los intereses nacionales y populares.

PROPUESTA PETROLERA:

1. Sustraer de los planes mine-

ro-energéticos, los territorios de Reserva Indígena y Parques Naturales.

2. Reparación, compensación e indemnización de los daños ambientales y sociales que ha ocasionado la explotación petrolera.

3. Impuesto Social de 10 dólares por barril extraído, que debe ser pagado por las multinacionales y entregado directamente a las comunidades para los Planes Alternativos de Desarrollo.

4. Indemnización por los daños ocasionados a las propiedades por donde pasan los oleoductos.

5. Rebaja de las tarifas de los combustibles hasta un 50 por ciento.

6. Eliminación de los peajes al transporte y nacionalización de todas las vías del país.

7. Que las Regalías vuelvan a ser del 20 por ciento de la producción y se vuelvan a establecer los porcentajes que se entregaban a los municipios y departamentos productores.





La familia Elena conmemora el 4 de julio del 2013, un año más de existencia como forjadora del proceso de Liberación Nacional y Social del pueblo colombiano; 49 años de lucha revolucionaria es un motivo especial, para reflexionar sobre los procesos históricos de esta cruzada libertaria y emancipadora.

Nuestra gesta revolucionaria en su punto de partida con la “Brigada Pro-liberación José Antonio Galán” (1962), inspirada en los procesos de liberación nacional y revoluciones triunfantes del mundo y continente latinoamericano, abraza la causa de los humildes, explotados y desposeídos de Colombia, animados por la justeza de la causa revolucionaria y popular, en la inaudita consigna de “Ni un paso atrás, Liberación o muerte”.

Los militantes y combatientes del Ejército de Liberación Nacional asumimos

el proceso revolucionario en el marco de la lucha de clases, con el firme propósito que los colombianos volviésemos a tener patria y seamos un pueblo libre y soberano, conscientes que ello es posible en el proyecto socialista.

Hoy, negros nubarrones se ciernen sobre la validez y justeza de la lucha, planteándonos retos iguales o mayores que en los tiempos de nuestro surgimiento como proyecto concreto -4 de julio de 1964-; estamos ante la disyuntiva de socialismo o barbarie.

En los tiempos difíciles, es donde se acrisolan los revolucionarios y se temple el acero emancipador de los pueblos que aman la libertad; el heroísmo colectivo por un mundo mejor, por la justicia social sin contemplar la sumisión y claudicación.

Los Elenos que surgimos del pueblo y nos debemos a él, hemos refrendado



en la praxis revolucionaria, la firmeza de nuestras convicciones y la consecuencia con la causa popular; hemos tomado la decisión irreversible de dar la vida por el pueblo y la revolución, lo que descarta la mansedumbre como opción de vida y que tengamos que aceptar que el régimen de dominación, explotación y opresión del capitalismo e imperialismo se perpetúe.

El momento histórico debe sopesarse con responsabilidad y dignidad de clase. Si bien cinco décadas de lucha revolucionaria es un tiempo considerable, las causas del conflicto social y armado en Colombia, perviven sin la más mínima esperanza que desaparezcan, de ahí que toda posibilidad de paz está determinada por este aspecto; no

se trata de retórica superflua, sino de soluciones estructurales ciertas que conlleven a un mundo mejor, sin explotados ni explotadores; sin oprimidos ni opresores.

Que este nuevo aniversario de historia, lucha y combate sea una razón más, para seguir trabajando por la unidad de las insurgencias, del Bloque Popular y Revolucionario, para reafirmar nuestro compromiso con el pueblo, la revolución colombiana y latinoamericana.

¡Ni rendición, ni entrega!

¡Siempre junto al pueblo!

¡Viva el Ejército de Liberación Nacional!



Contra Revolución Imperialista y sus Generales



El imperialismo para mantener su hegemonía mundial e intereses geoestratégicos de control, dominación y anexión, necesita de un estado de guerra permanente y sin fin. Por ello, requiere de Estados y gobiernos títeres e incondicionales, que asuman el papel de lacayos.

Ya a finales del siglo XX se avizora la tendencia de cambio de la correlación de fuerzas en contra vía de los intereses del imperialismo Yanki. El siglo XXI deviene con procesos democrático-populares, nacionalistas y progresistas, que animan la esperanza emancipadora de los pueblos de América Latina.



El imperio sintiéndose herido, convoca las oligarquías criollas y sus más connotados exponentes, para sus planes intervencionistas y contra-revolucionarios en el continente. Chile ya jugó su papel en el siglo pasado y corresponde a Colombia en el presente no solo ser cabeza de playa, sino punta de lanza en los planes desestabilizadores,



de guerra sucia y contra-revolución, que auspicia y financia EE.UU., a través del pentágono norteamericano.

Ante la ausencia del Comandante Supremo Hugo Chávez, el imperialismo toma la iniciativa para intentar retomar la hegemonía en América Latina. Como varios países han dejado de ser serviles a los intereses de los gringos; entonces, lanzan una ofensiva para tratar de meterlos a su redil. Esta ofensiva es integral, a la par se intensifica las presiones diplomáticas, se condiciona con las medidas económicas y se amenaza con las agresiones militares.

Con esos propósitos, vemos a Barack Obama visitando a México y a su Vicepresidente de gira por el continente. Se hacen intentos para que los presidentes de Colombia y de México logren posicionar sus liderazgos, aunque ellos carecen del carisma necesario para suplantar al presidente Chávez.

Se reimpulsa la Alianza para el Pacífico, con la intención de revivir el ALCA (alianza de libre comercio para las Américas) y para hacerle contrapeso a UNASUR, ALBA, PETROCARIBE y MERCOSUR con todos sus proyectos financieros, energéticos, productivos y comerciales, que priorizan la solidaridad y la complementariedad entre los



pueblos y no las ganancias de las empresas transnacionales.

La reconquista militar de América Latina, por parte de EE.UU. trae implícito acciones de invasión a gran escala. Para esto se reactivó en el 2008, la Cuarta Flota en el Caribe, liderada por el portaviones nuclear George Washington y equipada con submarinos, fragatas misilísticas, sistemas de defensa área, aviones bombarderos F-14, lanzadores de misiles como los que arrasaron Irak y Afganistán, y el grupo de comandos de élite SEAL (Sea, Air, Land).

También se exige a los gobiernos lacayos la firma de nuevos acuerdos militares y la realización de ejercicios conjuntos, para adecuar esas fuerzas armadas a las conveniencias del Pentágono, como se dio con las pruebas de abastecimiento en el aire de aviones de la OTAN por parte de aviones de la Fuerza Aérea Colombiana.

Colombia por su ubicación privilegiada, se convierte en el Israel de la región, el Estado y gobierno son incondicionales al imperio norteamericano; esta misión y papel delegado explica lo que acontece en nuestra patria y el vecindario. Con el pretexto de luchar contra el “narcotráfico y el terroris-

mo”, el imperialismo ha convertido a Colombia en una potencia militar, que cuenta con las fuerzas armadas más grandes de América Latina y con mayor experiencia combativa, con el propósito de intervenir contra los gobiernos que no son obedientes a los gringos.

A pesar que desde 1848, Colombia viene firmando tratados militares al servicio de EE.UU., en 2009 se firma un acuerdo que entrega completamente la soberanía del país y convierte a Colombia en una colonia, totalmente sometida al asentamiento de las tropas gringas. Para ello, se adecuan 7



bases militares, que puedan tener cobertura operacional en el continente y la base de Palanquero se acondiciona como el remplazo de la base de Manta en Ecuador, cerrada por el gobierno de

Rafael Correa.

Los planes contra-revolucionarios imperialistas tienen sus generales: Andrés Pastrana, Uribe Vélez y Juan Manuel Santos. En sus gobiernos se define el carácter mercenario de las fuerzas armadas oficiales y se institucionaliza la guerra sucia y el terrorismo de Estado. Adecuan el Estado y las instituciones,



Uribe Vélez posiciona la ultra-derecha y el plan de guerra imperial en Colombia como plataforma regional. Durante sus dos gobiernos realiza multitud de provocaciones con el propósito de iniciar una guerra contra Venezuela y Ecuador, que inmediatamente contaría con el pleno respaldo de EE.UU.

Los ex presidentes Uribe y Pastrana



fungen como líderes de la oposición en Colombia promoviendo las BACRIM, nueva figura del paramilitarismo en la contienda nacional y regional. Para Colombia se avecinan nuevos episodios de guerra sucia y terrorismo contra el movimiento popular y revolucionario; confrontación permanente y abierta a toda opción de paz, democracia popular, iniciativas progresistas de país y revolución socialista.

Ahora, el gobierno de Juan Manuel Santos entra a jugar un papel protagónico en las agresiones imperiales contra los países democráticos-populares. Con la visita a Bogotá del Vicepresidente de EE.UU, Joe Biden, a Santos le toca invitar a Capriles, para darle juego internacional a la criminal oposición venezolana. Después del vehemente reclamo del gobierno de Maduro, Santos aclara que “fue un malentendido”.

Al poco tiempo, Santos le anuncia a la prensa que Colombia va a ingresar a la OTAN y ante el rechazo de los gobiernos latinoamericanos, el ministro de defensa aclara que “Colombia no puede ni quiere ingresar a la OTAN”, sino que se realizarán unos acuerdos de cooperación. Los acuerdos con la OTAN son para volverse cómplice de futuras invasiones contra países lati-



noamericanos, pues esta fuerza es la maquinaria de ocupación imperialista. Se trata de extender los sometimientos del 2009 con EE.UU, para que también favorezca al resto de países de la OTAN.

La reciente visita de Santos a Israel, está dictaminada por los gringos, para importar la tecnología militar que optimice a Colombia para las próximas aventuras guerreristas con los países vecinos.

Mientras tanto a nivel nacional afianza su política de justicia de la muerte con el intento de ascenso a general de policía al criminal de guerra Francisco Patiño, vinculado con el asesinato del joven grafitero Diego Becerra; mientras que el director de la policía nacional pide descaradamente otra disculpa más por este falso positivo. Aunado a esto el Senado aprueba el fuero penal militar sin importar que organizaciones nacionales e internacionales, como la misma ONU, se escandalicen y opongán a este aberrante proyecto de impunidad. Y para completar la moñona se aprueba la reforma a la salud que solo dejará posibilidad de está a los que tengan con que pagar.

A la par utilizan su aparato de reproducción ideológica (Paracol y Radio

Casa de Nariño, RCN) para denigrar y mentir sobre una supuesta crisis de legitimidad y caos en los gobiernos democráticos de Bolivia, Ecuador, Argentina y Venezuela.

EE.UU. está desesperado por volver a adueñarse de los mayores yacimientos de petróleo del mundo. Con la desaparición física del Gran Estadista Latinoamericano, Hugo Chávez, el imperialismo enfila todas sus baterías desestabilizadoras y golpistas contra el gobierno de la República Bolivariana de Venezuela. Así como Israel ha reconocido su asesinato de Yasser Arafat, el líder palestino, llegará el tiempo cuando EE.UU. reconozca su asesinato del presidente Venezolano.

La campaña electoral para elegir al nuevo presidente, estuvo ambientado por la matriz mediática del supuesto fraude que haría el chavismo. El triunfo del presidente Nicolás Maduro, desencadenó una cadena de violencia, azuzada por el candidato perdedor, Enrique Capriles, que dejó 12 muertos, el sabotaje contra sedes gubernamentales, del Partido de gobierno y de centros de salud Integral.

La economía ha sido boicoteada produciéndose un desabastecimiento ficticio, generado por el acaparamiento y el contrabando. Se esconden los

productos de primera necesidad para ocasionar el descontento de la población y los precios se han multiplicado en el último semestre. La devaluación del Bolívar para controlar el dólar paralelo, se aprovecha para desbordar los precios y justificar la no producción. El sabotaje al sistema eléctrico ocasiona permanentes cortes de la energía y el daño de los electrodomésticos.

El sabotaje ha estado liderado por militares retirados y los paramilitares colombianos y se han develado planes para atentar contra las principales figuras del gobierno y del parlamento, comenzando por el presidente de la República. Con personal mercenario se intenta crear focos armados de oposición al gobierno, para aparentar la existencia de una guerra civil.

Todos esos elementos desestabilizadores están en los libretos de simulacro de invasión que hizo la OTAN en 2001, llamado el “Plan Balboa” y que tenían como objetivo apoderarse de Venezuela. En esos ejercicios, Colombia se presenta como agredida y le declara la guerra a Venezuela, contando con el respaldo de la OTAN. Luego se repite toda la cartilla de devastación que aplicaron en Libia y están utilizando en Siria. Acá encaja la compra de los 18 aviones en EE.UU., que utiliza-



rán los mercenarios para bombardear objetivos económicos y políticos de importancia estratégica.

Con descaro y cinismo los nuevos generales criollos del pentágono, Pastrana, Uribe y Santos en alianza con la ultra-derecha fascista venezolana, dan el espaldarazo a los planes desestabilizadores contra el gobierno revolucionario y la democracia popular de la República Bolivariana de Venezuela. La injerencia directa en asuntos internos de la nación soberana, debe ser condenada por los revolucionarios, democracias progresistas y pueblos del continente y el mundo.

La actitud hostil e indebida de los ex-presidentes colombianos no es nueva. Pastrana fue el primero en reconocer el golpe de estado y el presidente de facto: el apátrida Carmona (2002), contra el gobierno legítimo y constitucional de Hugo Rafael Chávez Frías, líder y Comandante de la Revolución Bolivariana y del socialismo del siglo XXI.

La presencia de Pastrana y de cualquier otro personaje de esta calaña en Caracas y territorio venezolano, en unidad de acción con la oposición de manera beligerante y pública traspasa los límites de la diplomacia y tolerancia democrática, ello amerita acciones

y medidas ejemplarizantes.

Si acotejamos los sucesos en Venezuela y los maniobras que realiza Colombia y el imperialismo, todo indica que se está materializando el “Plan Balboa”, con 12 años de preparativos y pulimentos.

La decisión soberana del hermano pueblo de Venezuela debe ser respaldada por propios y extraños; merece el reconocimiento y solidaridad de los colombianos sin permitir que personajes siniestros como Pastrana, Uribe y Santos, hablen y actúen en nombre de nuestro pueblo, que históricamente ha estado hermanado en las luchas de independencia y por fuertes lazos culturales y económicos con Venezuela.

¡Alerta pueblo Colombiano y Latinoamericano, porque hay un plan macabro que lidera la ultraderecha continental en contra de los pueblos, gobiernos y Estados que dijeron ¡basta ya! Y optaron por ser soberanos e independientes.

!Contra la ofensiva imperial,

Lucha Popular y Revolucionaria!.



LA UNIDAD ES...

PARTE DE VICTORIA.

Por principio y tradición para los elenos, la unidad es un objetivo estratégico. Por lo tanto, nos corresponde como revolucionarios hacer de la unidad un propósito colectivo e ineludible como condición y necesidad histórica, para alcanzar la liberación nacional y social de la patria y pueblo colombiano.

Consecuentes con el legado histórico de la Organización, el Frente de Guerra Oriental Comandante en Jefe Manuel Vásquez Castaño, sigue con decisión y voluntad política, en el proceso de superación de las contradicciones que conllevaron a la desafortunada confrontación militar vivida con las FARC-EP y que se logró detener en la cumbre guerrillera en septiembre 2010.

Como Organización, tenemos la responsabilidad histórica de ser protagonistas de la unidad del Bloque Popular y Revolucionario, profundizando y aprovechando la crisis del régimen y el capitalismo. Como movimiento revolucionario de vanguardia, debemos trabajar por superar los desencuentros entre revolucionarios y ganar la confianza necesaria, para alcanzar la unidad de la insurgencia que demanda el proceso revolucionario, con la firme convicción que “la unidad es parte de victoria”.

Como ha sido costumbre mantener el acumulado revolucionario informado de los avances del proceso de distensión y solución, en esta oportunidad socializamos el comunicado conjunto con las FARC-EP, como resultado de la última cumbre realizada en abril de 2013.



EL SECRETARIADO DE LAS FARC-EP Y EL COMANDO CENTRAL DEL ELN

INFORMAN A LA POBLACION ARAUCANA Y EL ORIENTE COLOMBIANO, A LA OPINION NACIONAL E INTERNACIONAL, QUE:

1. Las comandancias nacionales (secretariado FARC-EP, COCE ELN) y comandantes del BLOQUE COMANDANTE JORGE BRICEÑO de las FARC-EP y del FRENTE DE GUERRA ORIENTAL “COMANDANTE EN JEFE MANUEL VASQUEZ CASTAÑO” del ELN, le informamos al pueblo y comunidad en general del Oriente Colombiano, que hemos evaluado el post conflicto y proyectado aspectos comunes de identidad y unidad revolucionaria.

Conscientes de nuestro deber histórico y convencidos que la “UNIDAD es parte de victoria”, nos hemos reunido en un ambiente de camaradería y altura política, con el firme propósito de construir, caminos enmarcados en la justicia y la libertad plena de los pueblos, convencidos que otro mundo es posible, “la patria socialista”.

2. Llamamos a los combatientes, militantes, acumulados revolucionarios de las dos fuerzas, asumir con lealtad y decisión el espíritu unitario Bolivariano de nuestros Comandantes “Manuel Marulanda Vélez y Manuel Pérez Martínez”, convirtiendo el dolor en fuerza; el reto de hoy es fortalecer el Bloque Popular Revolucionario, para confrontar decididamente los grandes Oligopolios, Capital



transnacional e Imperialismo.

Exhortamos a hombres y mujeres patriotas, demócratas y progresistas de América Latina y del Mundo, a ser Bloque en la praxis para construir caminos de UNIDAD.

3. Finalmente, el momento político que vive el Departamento de Arauca y el Oriente colombiano, amerita de todos reflexionar en torno a la situación económica y social generada por la presencia de Compañías Multinacionales y las ambiciones desmedidas y apetito voraz del Sector Minero energético, que llevó a la Región a la gigantesca Militarización que padecemos, rompiendo el equilibrio ambiental y la tranquilidad de toda la sociedad. Por todo lo anterior es imperativa la UNIDAD para enfrentar esta amenaza contra el pueblo. La soberanía nacional y la autodeterminación de los pueblos serán nuestra bandera.

!!! COLOMBIA PARA LOS TRABAJADORES, NI UN PASO ATRÁS... LIBERACIÓN O MUERTE!!!

!!! ABRIENDO CAMINOS HACIA LA NUEVA COLOMBIA!!!

**Montañas, selvas y sabanas del Oriente Colombiano.
Abril del 2.013.**

Socializar y desarrollar las conclusiones de los acuerdos unitarios es una tarea en el quehacer cotidiano, pero también corresponde ser críticos y auto-críticos en la misión de propiciar un ambiente de fraternidad y confianza, en el marco de la vigilancia revolucionaria y la sana emulación de las contradicciones.

El llamado a la militancia, combatividad y bases revolucionarias, a honrar en la práctica la palabra empeñada, en pasar la página de confrontación armada entre insurgencias y trabajar por los intereses populares y de proceso revolucionario de Colombia y América latina.

¡Por una patria libre y soberana!

¡Unidad y lucha del movimiento popular y revolucionario!



ERRADICACIÓN VOLUNTARIA

ACCIÓN POPULAR

Como se ha comunicado en varias oportunidades, el Ejército de Liberación Nacional no solo saluda sino que respalda la sabia decisión de la mayoría del sector campesino, de erradicar manualmente la coca y de no considerar la coca, marihuana y amapola un reglón de la economía campesina.

Para el ELN la decisión enaltece la labor de este importante sector social, lo posiciona una vez más como un bastión primordial para garantizar la seguridad y soberanía alimentaria de la región y los colombianos. Si en el pasado la producción tradicional campesina fue alterada por el fenómeno de los cultivos ilícitos, a buena hora se retoma el sendero de la producción agropecuaria tradicional, lo que se constituye en un ejemplo para seguir y apoyar.

Esta sensata y digna postura no ha sido valorada en su justa dimensión. Minimizar e ignorar hechos de este tipo corresponde a la actitud de doble moral del Estado y gobierno nacional; porque por un lado se sataniza y judicializa al campesino y por otro, se sigue indirecta o directamente estimulando esta actividad, para justificar medidas guerrilleras, en pro del despojo de las tierras y poder entregarlas a los megaproyectos de las multinacionales y conglomerados financieros internacio-

nales.

La vocación agropecuaria del campesinado, es una fortaleza que se debe incentivar e incrementar, con la gestión, movilización y lucha. Se hace imperativo la defensa y tenencia de la tierra con programas agropecuarios armónicos con la naturaleza, crédito y asistencia técnica por el Estado y gobiernos locales, regionales y nacional; para seguir cosechando futuro y bienestar en el campo.

El Ejército de Liberación Nacional hace un llamado al campesinado a continuar en el propósito de tomar distancia y salir del espejismo de los cultivos ilícitos; a fortalecer los renglones de la economía campesina como se viene haciendo; a posicionarse como vanguardia del movimiento popular, con los proyectos productivos agropecuarios, en defensa de la tierra, soberanía popular y alimentaria.

A no dar coyuntura para que por medio del despojo de las tierras productivas del campesino, al igual que territorios ancestrales y parques naturales del oriente y Colombia, sigan siendo devastados por la voracidad de las multinacionales petroleras, a las que seguiremos confrontando militarmente.



CONTRASTE A UN AÑO DE LOS TLC



CULTURA REVOLUCIONARIA

Poema
al Comandante Presidente Hugo
Chávez



*Que decirte Comandante Presidente...
¿Algo que no te haya dicho tu pueblo?
Te ha expresado tan inmenso amor
Tan profunda ternura impregnada en el aire,
Torrenciales lágrimas
Bañan la esperanza y tu recuerdo,
Incontenibles lágrimas
Siguen germinando la lucha,
Esa tu lucha, esa tu ferviente lucha
Por la libertad de tu pueblo,
Porque en ti, la libertad,
No son palabras y símbolos,
En ti, la libertad,
Son casas para proteger del frío,
Es pan, para saciar el hambre milenaria,
Es emancipación en escuelas,
Libros y canaimas,
Donde los hijos de tu pueblo,
Hallan la verdad negada.*

*Tu libertad, es la luz de unos nuevos ojos
 Aquellos que invadidos por el oscuro cansancio
 De tanto esperar en una fórmula médica
 Un buen día te encuentran, sonriendo y amando
 Y tus ojos y mis ojos se conjugan en una sola mirada
 La mirada de la lucha revolucionaria.*

*Comandante Presidente...
 Los que no te quieren,
 No esperaban tu grandeza,
 No esperaban que tuvieras tanto
 De la sabiduría del universo.*

*Solo maquinaban que desaparecieras,
 Que dejaras el camino limpio a la avaricia dominante
 De los imperios inquisidores del odio y del desprecio,
 Aún después de tu partida te siguen odiando,
 Se zambullen en el oprobio de mancillar tu nombre,
 Destilan venenos grises contra la libertad que significaste,
 Y de sus entrañas rasgadas por la rabia contra ti
 Brotan humaredas, porque tu obra es humana.*

*Tu alma alcanzó para amar el pueblo en el mundo entero,
 Eres parte en nuestros cuerpos,
 Habitas en nuestros corazones,
 Somos tus ideas revolucionarias,
 Venezuela, Colombia y Latinoamérica.*

*Surges en los arrecifes de los mares azules y verdes,
 En las palmeras del Caribe infinito,
 Te elevas en las cimas montañosas de los hiquerones,
 Creces inmenso en naranjos y limoneros,*

Eres la melodía de las garzas y paujiles.

*Comandante Presidente...
 Llegaste para quedarte por siempre, en mí en ti,
 En hombres y mujeres que levantamos tu bandera libertaria,
 Eres el canto en las voces de las niñas en la armónica,
 Eres la mano de los niños que pulsan con amor
 Las cuerdas de violines, las teclas de los pianos,
 Estás en la sonoridad de las trompetas y el redoble de tambores,
 Y cantas... y gritas... y proclamas...
 ¡Vivo!, ¡vivo!,
 Porque para amar al pueblo nací... no he muerto...*

*Comandante Presidente...
 Las aguas del Arauca se deslizan con tristeza,
 Pero a la vez fluyen en remolina ardiente,
 Porque en mi corazón de Colombia Rebelde,
 Se mezclan el rojo emancipatorio y el negro libertario,
 Ondeando en mi bandera, que por ti rinde homenaje.*

*Esta lágrima es por ti,
 Amado Comandante Presidente,
 Así como te llama tu pueblo,
 Y ahora mi corazón te habla,
 Con este brazo extendido y esta mano empuñada
 ¡Estás y te seguiremos por siempre!*

Amalia Rosa

DICCIONARIO ELENO

ANTONIO Y ROSA, GANANCIA PARA EL SEÑOR GEORGE FRIEDMAN

“Sillas estilo para-globalizado XXI, las mejores para sentarte con mayor comodidad, para sentirte como en el paraíso, fabricadas en Colombia para el mundo”. Con este anuncio el patrón de Antonio, firmó acuerdos comerciales con la empresa multinacional neoyorquina, “El mueble del futuro, el que cuida mi bienestar en cualquier parte del mundo”.

Piter Duarte, (es decir el mismo Pedro Duarte, patrón de Antonio), creyó haberse ganado la lotería con este acuerdo comercial con el señor George Friedman gerente general de Agency Chairs of World, en el cual se estipulaba que solamente le podría vender muebles a su Agencia. Porque don Pedro Duarte había aumentado su chequera con la venta de las sillas escolares a las escuelas del sur y del occidente de la ciudad, aunque les haya producido dolores de espalda a los estudiantes, le fue



muy bien con la venta hacia el norte del país y fue ahí donde decidió tomar un avión y buscar la ruta del dólar más hacia el norte.

- Piter, debes ser competitivo frente a las otras pequeñas fábricas de tu ciudad, -dijo el señor Friedman-, y para estar por sobre ellas y yo poder comprarte tu producido de muebles, tendrás que importar máquinas de última generación, tecnología de punta, superiores a las maquinas computarizadas que dices tener, además los accesorios, el pegante Supercola extraliviana, las



grapas, puntillas y tachuelas de larga duración y la lija hiper suave y todo lo que necesites para tu empresa, por supuesto que mi Agency Chairs of World, te las suministra, me pagas un 50% en efectivo y el otro 50% con los muebles que me proveas adicionándole un 30% de intereses.

Piter Duarte, no tuvo otra opción y su pequeña empresa se convirtió en una gran fuente de empleo, según las estadísticas gubernamentales, de 10 empleados subió a 15, pero de ocho horas diarias de trabajo aumentó a 12, conservó los 20 mil pesos diarios promedio de pago a cada trabajador, los servicios de salud y bienestar social los debía contratar cada trabajador, - libremente se pueden afiliar a la EPS que les guste -.

- Les voy a dejar el domingo libre, pero cuando necesite que me colaboren, espero que lo hagan, miren que el producto de su trabajo va a ser conocido en todo el mundo, los muebles que ustedes fabriquen adornarán los grandes salones de la gente más prestigiosa del mundo, desde reinas, reyes, hasta presidentes. Que les parece...cierto que ustedes son unos súper magníficos pulidos para fabricar muebles tipo exportación?

- Mija, Rosa, ahora si vamos a salir de pobres.



- Sí, mijo... y eso cómo?

- Pues el patrón, firmó un contrato muy grande con una empresa del extranjero, dijo que de los iunisteids, compró otras máquinas más modernas; dijo que eran: tecnología de punta, yo no entiendo qué es eso... debe ser algo parecido como a superman y que también debemos aprender a manejarlas; contrató más empleados, nos pidió que le colaboráramos cuando él necesitara y nos dijo que éramos unos súper magníficos pulidos para fabricar muebles tipo exportación.

- Y les va a subir el sueldito?

- ...Pues... no lo dijo expresamente, pero cuando él venda todo el producido, de seguro que nos subirá el salario.

La ingenuidad de Antonio, su honradez, nobleza y humildad, le alcanzaba para soñar con que algún día el patrón les subiría el salario a tal punto que podría comprar una casita y dejar de pagar arriendo por las tablas y el paroid, sus hijos podrían ir a la universidad pública, Rosa no iría más a la casa de la ricachona del norte a escucharle sus lamentos; le compraría la máquina de coser eléctrica y la fileteadora; veía a Rosa confeccionando la mejor ropa en en el barrio.

Antonio sigue soñando, ahora los campesinos y los indígenas reciben subsi-

dios para sembrar árboles maderables comerciales, en tanto que los bosques nativos ensanchan sus troncos bajo la frondosidad de sus ramas; mientras Antonio intenta tomar una hermosa Flor para llevársela a Rosa, se desprende una inmensa gota cristalina, fría cae sobre la cara de Antonio...

Suena la alarma del viejo reloj; las cuatro de la mañana; a levantarse porque sino trabaja no habrá salario.

Pero, Antonio no era el único ingeniero, el Señor George Friedman, había visitado todas las demás fábricas de muebles de la ciudad y en su maletín ejecutivo llevaba sendos acuerdos comerciales de las mismas características que las firmadas por Piter Duarte. Sentado en la reclinable poltrona de su avión privado, miraba cómo la ciudad se empequeñecía bajo sus pies y su mirada siniestra.

— He logrado importantes acuerdos comerciales, en 1 mes estaré disfrutando mis primeras ganancias. Comprar “chairs” sillas, a 10 dólares para venderlas en el mercado mundial a 50 dólares, solo tendré que llevarlas hasta mis barcos en el mar Atlántico y allí mis empleados le colocarán las marquillas de mi afamada empresa; es negocio asegurado, ja..ja..ja. Les compraré hasta el aserrín, ja..ja..ja, el kilo a centavo de dólar y lo venderé a 1 dólar ja..ja..ja.

Su avión se elevó en la distancia y cuando abrió los ojos estaba sentado frente a su escritorio en la Agency Chairs of World en el Trade Center de New York y frente a él los magnates del Exclusivo Club del Comercio Mundial del Mueble, saboreando una copa de champaña con el más exquisito caviar, extraído de los cultivos de huevos de esturión fruto del trabajo de los pescadores de las costas del mar Caspio, por la multinacional Esturión Agency Caviar y la Champagne Rose Agency de los cultivadores de uva francesa.

- Mijo, Antonio venga a desayunar...la changua está servida...

*El proceso de valorización
domina al proceso de trabajo,
al capital no le importa lo que
se ha de producir; tan sólo le
importa producir para obtener
un excedente y convertirlo, en
ganancia.*



PARTE DE GUERRA

AGOSTO 25 DE 2012 - MAYO 22 DE 2013

Enero 1 de 2013. En la vereda alto Cananal, Mpio. De Fortul, Dto. De Arauca, unidades del FGO embocan tanqueta del ejército con bomba especial se le lanza adentro de la tanqueta quedando destruida por dentro.

Enero 21 de 2013. En Puerto Lleras Mpio. Saravena, Dto. De Arauca, unidades del FGO accionan contra patrulla profesional del ejército de la 18 brigada de la fuerza conjunta Quirón: Resultados 2 soldados gravemente heridos, 2 fusiles minigalil calibre 5.56 recuperados, 2 proveedores y 60 tiros.

Enero 28 de 2013. En el casco urbano del Mpio. De Saravena, Dto. De Arauca, unidades del FGO retienen camión turbo que transportaba productos de NESTLÉ y CORONA.

Feb. 23 de 2013. En alto Cauca, Mpio. Tame, Dto. Arauca, unidades del FGO, realizan hostigamiento con mortero a patrulla del ejército.

Feb. 24 de 2013. A orillas del rio Cusay, vereda Alto Cauca, Mpio. Tame, Dto. Arauca, unidades del FGO, realizan hostigamiento con mortero a patrulla del ejército.

Feb. 26 de 2013. Es ajusticiado Jhon Alexander Pérez conocido como “Jhon Guaraña”, por hacer parte de la red de

cooperantes, lo había cooptado Esteban, jefe de inteligencia de la Octava División del ejército nacional con sede en Yopal.

Marzo. 1 de 2013. En la vereda Puente Tabla, Mpio. Tame, Dto. Arauca, unidades del BHM del FGO, hostigan con fusilería a patrulla del ejército.

Marzo. 18 de 2013. En la vereda San Bernardo alto el loro Mpio. De Toledo, Dto. De Norte Santander, unidades del FEPP ajusticia el jefe de banda de atracadores Alexander Villamizar y alias el cholo, otro queda herido.

Marzo. 21 de 2013. En el casco urbano Mpio. Saravena, Dto. De Arauca, unidades del FGO atacan garita del puesto de la policía. Resultados: 2 policías dados de baja 1 muerto y otro con pronóstico reservado, 2 fusiles 5.56 recuperados con 2 proveedores, 50 tiros 5.56.

Abril 6 de 2013. En la vereda Ocove, Mpio. De Labranza Grande, Dto. De Casanare, Unidades del FJDS del FGO, realiza emboscada con minado a patrulla del ejército perteneciente al batallón Tarqui. Resultados: 6 militares muertos y heridos, entre los muertos está el radio operador.

Abril 9 de 2013. En el Mpio. Recetor,



Dto. Casanare, unidades del FGO ajustician al ex alcalde Luis Gabriel Cocinero Costo, por testafarro del paramilitarismo.

Abril 14 de 2013. En la Esmeralda Mpio. Arauquita, Dto. De Arauca unidades del FGO en acción contra patrulla de la 18 brigada del Batallón contraguerrilla energético número 1. Resultados: 3 soldados muertos, 1 fusil minigalil recuperado, 1 proveedor, 20 tiros 5.56.

Abril 15 de 2013. En el casco urbano Mpio. Saravena, Dto. De Arauca unidades del FGO atacan trinchera del puesto policía. Resultados: 2 policías heridos.

Abril 22 de 2013. En el casco urbano Mpio. Tame, Dto. Arauca, unidades del FGO, atacan garita del puesto policía. Resultados: 1 policía muerto. Recuperaciones: 1 mini galil 5.56 con 1 proveedor, 25 tiros 5.56.

Abril 26 de 2013. Es recuperado 1 fusil minigalil 5.56 al ejército, con 5 proveedores.

Mayo 16 de 2013. En la zona Tamacay, Mpio. De Tame, Dto. De Arauca, a las 4 pm se ametralla helicóptero Blackjo de la 18 brigada del ejército. Resultado: un helicóptero fue averiado.

Mayo 22 de 2013. En la vereda Presidente, Municipio de Chitagá, Departamento de Norte de Santander; a las 12:20 de la madrugada Unidades Es-

peciales del Batallón Héroes y Mártires del FGO Comandante en Jefe Manuel Vázquez Castaño atacan simultáneamente dos patrullas del Batallón Galán orgánico del la V Brigada con sede en Bucaramanga. Que la heroica acción de nuestras unidades es la fehaciente prueba de rebeldía y razones que se tienen para seguir defendiendo los intereses del pueblo oprimido y explotado de Colombia y en contraposición a los intereses transnacionales del imperio norteamericano y la burguesía colombiana.

Resultados: Bajas del Ejército: 1 Teniente y 1 Sargento muertos, 11 soldados muertos, 10 soldados heridos 1 Prisionero de Guerra Cabo Tercero Carlos Fabián Huertas C.C. 107.5258.474 de Neiva Huila.

Armamento Recuperado: 1 ametralladora M-40 calibre 7,62, 1 MGL múltiple 40 mm, 13 Fusiles Galil 5,56, 69 Proveedores, 13 Chalecos Multipropósito, 5.000 tiros 5,56, 1.500 tiros 7,62, 28 Granadas M-26, 52 Granadas 40 mm, 7 Granadas para Mortero 60 mm, 3 Granadas de Bengalas, 2 Visores Diurnos, 1 radio Chispa Multibandas, 12 Cascos de Guerra, 4 Equipos de Campaña, 1 Mira Nocturna Mepor.

VOLADURAS AL OLEODUCTO

Agosto 25 de 2012. En la vereda Porvenir, Mpio. Saravena, Dto. Arauca, en el Km. 62, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Septiembre 11 de 2012. En la vereda Porvenir, Mpio. Saravena, Dto. Arauca,



ca, en el Km. 63, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Diciembre 1 de 2012. En la vereda el Consuelo, Mpio. Saravena, Dto. Arauca, en el Km. 84, unidades del FGO, accionan minado oleoducto caño Limón Coveñas.

Enero 1 de 2013. En la vereda el Consuelo, Mpio. Saravena, Dto. Arauca, en el km. 89, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Enero 4 de 2013. En la estación Samoré Mpio. Toledo Dto. Santander, unidades del FEPP ramplan estación de petróleo.

Enero 4 de 2013. En la vereda Rio Negro, Mpio. Toledo, Dto. Norte Santander, en el Km. 154, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Enero 8 de 2013. En la vereda Miralindo, Mpio. Toledo, Dto. Norte Santander, en el Km. 156, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Enero 9 de 2013. En la vereda Miralindo, Mpio. Toledo, Dto. Norte Santander, en el Km. 152, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Enero 22 de 2013. En la vereda el Porvenir, Mpio. Arauquita, Dto. Arauca, en el Km. 59-700mt, unidades del

FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Marzo. 14 de 2013. En la vereda la Pavita, Mpio. Saravena, Dto. Arauca, en el Km. 96, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

Marzo. 20 de 2013. En la vereda el Porvenir, Mpio. Arauquita, Dto. Arauca., en el Km. 59, unidades del FGO, accionan mina oleoducto caño Limón Coveñas.

¡Contra el saqueo del petróleo!

¡Soberanía y resistencia activa!

*¡No a la explotación
minero-energética!*

¡Fuera multinacionales!

*¡Contra la explotación
capitalista e imperialista!*

*¡Guerra revolucionaria
popular!*



**FRENTE DE GUERRA ORIENTAL
CDTE. EN JEFE MANUEL VÁSQUEZ
CASTAÑO - E L N**



Emisora Voz de la Libertad, 95.5 fm stereo
Ediciones VENCEREMOS.

NI UN PASO ATRÁS,
LIBERACIÓN O MUERTE.

Estamos en la Web:
www.fgoriental.org
www.voces-eln.com
www.patrialibre.org

¡Luchamos por ...



... LA LIBERTAD Y EL SOCIALISMO!

Si el estado, no nos garantiza el derecho a la educación,
la formación, el trabajo y tergiversa la información...

**¿Por qué
seguir oyendo sus
emisoras?**

**¡Mejor escuchemos
los medios alternativos,
hechos por el pueblo
y para el pueblo!**

la voz insurgente del pueblo

**100
ANIVERSARIO**
1 de agosto 2005 - 1 de agosto 2007

VOZ DE LA LIBERTAD
ELN
FRENTE DE GUERRA ORIENTAL
COLOMBIA
95.5 F.M.